

EXPOSICIONES

Una muestra "hace justicia" a la figura de Negrín como científico y político

■ La Regenta acoge un recorrido por la vida y obra del fisiólogo grancanario

Cira Morote Medina
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El Centro de Arte La Regenta acoge desde ayer y hasta el 27 de mayo la muestra *Juan Negrín. Médico y jefe de Gobierno*, en la que se hace un recorrido cronológico por la vida del científico y político grancanario. "Negrín era el último dirigente de la II República por individualizar", explicó el comisario de la exposición, el historiador Ricardo Miralles. Para Adán Martín, presidente del Gobierno de Canarias, "defender la figura de Juan Negrín no es un acto político, sino de justicia".

La muestra fue auspiciada en el 50 aniversario de la muerte del fisiólogo, que se cumplió el pasado año, por el Ministerio de Cultura, a través de la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales (SECC), y ha contado con la colaboración del Gobierno de Canarias y el apoyo de la Fundación Pablo Iglesias y la

Fundación Juan Negrín.

La reivindicación de la figura de Negrín, denostado durante años por los ganadores de la Guerra Civil, se completa con la exposición inaugurada ayer en La Regenta. En la muestra se hace un recorrido cronológico por su vida, desde su infancia en Gran Canaria, hasta su exilio, pasando por su formación como fisiólogo en Alemania, su militancia en el Partido Socialista, la Guerra Civil, el famoso oro de Moscú, su faceta como Ministro de Hacienda, la jefatura de Gobierno en 1937, su aislamiento y la derrota.

A través de fotografías y documentos tan curiosos como su expediente académico del Instituto Cabrera Pinto de La Laguna, se va desgranando la trayectoria vital de Juan Negrín. Uno de los aspectos que quedan meridianamente claros en esta muestra es que la decisión de man-



Ricardo Miralles, en primer término, con Isaac Godoy, Adán Martín, José García Velasco y Carmen Negrín. | ANDRÉS CRUZ

Cierto consenso político

Juan Negrín, que ha dado pie a numerosas controversias historiográficas y políticas ha conseguido cierto consenso entre las distintas fuerzas. Una muestra de ello la dieron ayer los asistentes a la inauguración. Adán Martín aseguró que la muestra "puede servir para favorecer el diálogo entre partidos e instituciones" y destacó los valores del grancanario como "un político valiente, con un carácter constructivo y dialogante". Además de la representación nacionalista, quedó patente el apoyo socialista a la iniciativa. Juan Fernando López Aguilar, que apoyó desde el Ministerio de Justicia el montaje de la muestra recordó que Juan Negrín "se comprometió con su tiempo y su país". Pero el consenso sobre la figura de Negrín no ha llegado a todos los partidos. El PP no envió a ningún representante destacado a la inauguración. | C. M. M.

dar las reservas de oro del Banco de España a Moscú para cambiarlas por armas no fue sólo de Negrín, sino de todo el Consejo de Ministros. "Negrín legó al Gobierno de Franco la documentación que demuestra quiénes tomaron aquella decisión y el Régimen siempre lo supo", reveló Miralles, que ha consultado esta documentación en el Banco de España. En la sala, la nieta de Negrín, Carmen Negrín, reconocía estar emocionada porque, por fin, la figura de su abuelo está "donde debe estar".